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Abstract (en)
The roller (2) has replaceable milling pipe (4), which is coaxial to the milling roller axle (20). The milling pipe is swivel-mounted with the help of a
reinforcing ring (8) on a reinforcing ring admission (12). The reinforcing ring and reinforcing ring admission of rotating support body has multiple
support surfaces with different supporting diameters, that are complimentary to each other and are concentric with milling roller axle, which is
arranged in series axially with sliding diameter in drawing direction. An independent claim is also included for gear unit for road miller.

Abstract (de)
Bei einer Fräswalze (2) für eine Baumaschine, insbesondere eine Straßenfräse (1) oder einen Recycler, mit einem auswechselbaren zur
Fräswalzenachse (20) koaxialen Fräsrohr (4), wobei das Fräsrohr (4) mit Hilfe eines Stützrings (8) auf einer Stützringaufnahme (12) eines drehbar
gelagerten, mit einem Fräswalzenantrieb (16) gekoppelten Körpers abgestützt ist, ist vorgesehen, dass der Stützring (8) und die Stützringaufnahme
(12) des drehbar gelagerten Körpers mehrere zur Fräswalzenachse (20) koaxial verlaufende, einander komplementäre Stützfilächen (22, 24)
mit unterschiedlichem Stützkreisdurchmessern aufweisen, die axial hintereinander mit in Abzugsrichtung abnehmenden Durchmessern gestuft
angeordnet sind.
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